

# 平成30年度 南アルプス市立大明小学校関係者評価書

## 第1回 学校関係者評価委員会

- 1 実施日 平成30年9月7日（金）午後7時00分～午後8時00分
- 2 会場 大明小学校校長室
- 3 参加者 学校関係者評価委員  
石田敏枝（委員長） 杉山由貴子 市川和男  
望月俊人 井上佐江子 石川 恵 岡本知子 （敬称略・順不同）  
学校職員  
保坂廣樹（教頭）＜校長職務代理＞  
米山茂雄（教務主任）
- 4 学校から提案された内容
  - ① 学校経営について（教頭）＜校長職務代理＞
  - ② 学校の自己評価について説明
    - 保護者アンケート（教頭）＜校長職務代理＞
    - 教職員による自己評価（教務主任）
    - 児童アンケート（教務主任）
- 5 協議されたおもな内容
  - ◎ 教職員による評価、児童アンケート、保護者アンケート結果についての考察
- 6 協議の場でも出された意見等

### 【教職員評価についての概要説明】

- ・**教育目標について** 本校の教育目標及び指導重点については、生きる力を育成することを目標としています。また、学校教育目標などが、児童・保護者に理解されるようにPTA総会・学年部会・学校だよりや毎日の授業・全校集会・授業参観等で説明されていることから、昨年度より向上が見られました。
- ・**教育課程について** 特別の教科道徳については、1学期に地域ふれあい道徳の授業公開を行いました。特別の教科道徳は、「考え議論する道徳」に向けた授業づくりを進めています。また、自ら学ぶ意欲を育むためにも、校内研究会で取り組んでいる「ファシリテーション」の授業を行っています。
- ・**家庭・地域社会との連携について** 学校ボランティアの方に授業協力していただき、大変効果が上がりました。また、学校応援団活動については、呼びかけを多く行い、協力者を増やしていく必要があります。また、登下校の見守り隊の方々の毎日の安全確認により、地域で子供たちが見守られ、安全が確保されています。

### 【保護者アンケートについての概要説明】

- ・**<全般考察>** 全ての設問についてA評価及びB評価の肯定的評価が85%以上でした。さらに、12の設問でA評価及びB評価が90%以上でした。この結果より、大明小学校の教育活動について、保護者の御理解や御協力、地域の方々のご支援をさせていただいたことがわかります。誠に

心強く、それが今回の結果につながりました。

- ・<学校経営・学校運営について>地域文化の伝承（大明小ばやし）は、今年も5年生から4年生への演奏や指導を引継ぎを行いました。11月に行われる文化発表会での4年生の大明小ばやしの演奏が楽しみです。さらに、児童会役員を中心として、6年生が縦割り集団活動、委員会活動など、学校の顔（リーダー）として活躍してくれました。2学期以降、運動会や文化発表会も予定されています。このような活動の場で、児童会活動が活発に行われ、子どもたちの自己肯定感を向上させてくれるものと期待しています。
- ・<子供の様子について>設問9「子供は学校に行くことを楽しみにしている」について、A評価及びB評価の肯定的評価が93.9%でした。やはり、学力向上や生活規律の確保のためには、子供達の学校への期待感が必要です。これからも、日々の授業の改善や行事の内容を精査し、子供達の自己肯定感を高める取り組みをしていきたいと考えています

#### 【話し合いで出された御意見等】

- ①大明小学校は特色ある教育を行っています。特に大明小ばやしは子供たちも張り合いを持って取り組んでいます。大明ばやしの演奏を通して子供たちの飛躍的な成長を感じます。これは素晴らしい伝統なので、続けていってほしいです。
- ②家庭の協力が得られないと家庭学習が充実しないので、家庭学習の充実について、学校から家庭に投げかける努力が必要だと感じています。
- ③学力向上も大切ですが、基礎的な体力づくりに力を入れてほしいです。それが基本なので、体を使って遊ぶ経験が大切だと思います。ゲームばかりの生活を送っていると精神的に病んでしまうと思います。
- ④読み聞かせや安全パトロールを行っています。落ち着いて生活を送っていると思います。また、夏休みのラジオ体操も参加者が多かったです。教頭先生、教務主任の先生や今年度から、学級担任の先生方も地域のラジオ体操に参加してくれて、良かったです。
- ⑤運動会では縦割り班で行っており、6年生が1年生を指導することもある。上級生の意識も向上していくと思います。
- ⑥今年度のPTA活動の中で、保健給食部が7月19日に南部給食センターの見学をしました。また、民生委員さんたちも南部給食センターの見学をしていただきました。これらの見学で、南部給食センターの役割を知ることができました。また、南部給食センターのアレルギー除去食の取り組みに感心しました。
- ⑦これからも、大明小学校の伝統である<学校応援団活動>の充実をお願いしたいです。

貴重な御意見、ありがとうございました。